



30 países y territorios sin fuerza militar propia

En total existen 30 países o territorios que se encuentran en esta situación. Estos habría que dividirlos, a su vez, en tres grupos: los que no cuentan ni con ejército ni con fuerzas armadas de ningún tipo (15 en total), los que no cuentan con ejército permanente pero sí tienen una fuerza militar limitada (6 en total) y los territorios de ultramar que dependen de sus países (un total de 9).



Principado de Andorra

Dentro del primer grupo nos encontramos con Andorra, un micro estado de apenas 468 kilómetros cuadrados y unos 80.000 habitantes situado en los Pirineos, entre España y Francia. Estos dos países vecinos, por cierto, cuentan con Andorra sendos tratados para apoyarlos militarmente en caso de necesidad.



Costa Rica

Con Costa Rica nos adentramos en el segundo grupo a los que hacíamos referencia. No tiene ejército permanente, pero sí cuenta con una fuerza militar limitada. Abolió su ejército en diciembre de 1948, aunque su Constitución contempla su formación en caso de necesidad subordinado al poder civil, algo que ha hecho en dos ocasiones.



Curazao

Conocido oficialmente como País de Curazao, es un país constituyente del Reino de los Países Bajos, ubicado en el Caribe y con una población de unos 162.000 habitantes. El país europeo se encarga de su defensa y su política exterior, mientras que la seguridad marítima de sus fronteras depende de la Guarda Costera Caribeña holandesa.



Dominica

La pequeña isla caribeña que forma parte de las Antillas Menores es una república con un territorio de 751 kilómetros cuadrados y algo más de 69.000 habitantes. Desde 1981 no cuenta con ejército permanente y se apoya para su defensa en el Sistema Regional de Seguridad (SRS), acuerdo internacional para la región oriental del Caribe.



Groenlandia

La gigantesca y estratégica isla de más de 2 millones de kilómetros cuadrados de superficie y cerca de 60.000 habitantes, es, como las Islas Feroe, otra nación constituyente del Reino de Dinamarca. Su defensa, así como la política exterior, es responsabilidad de los daneses, pero, desde junio del 2009, la Guardia Costera está en manos del gobierno groenlandés.



Granada

Como Dominica, se trata de una isla dentro de las Antillas Menores con un territorio que ocupa 344 kilómetros cuadrados en los que viven 112.000 personas. En su caso, dejó de tener ejército en 1983 y, aunque cuenta con una Real Fuerza Policial, también depende del SRS en caso de conflicto.



Islandia

Islandia tampoco cuenta con un ejército permanente desde 1869, pero cuenta con otros cuerpos de defensa que han participado en conflictos internacionales, además de que forman parte de la OTAN. Miembros de su Guarda Costera, por ejemplo, se desplegaron en Irak en 2003 y fueron posteriormente sustituidos por las Fuerzas de Defensa.



Islas Caimán

Finalmente, dentro de estos territorios sin Ejército, no se pueden olvidar los territorios de ultramar, como es el caso de las Islas Caimán, ubicado en las Antillas, en el mar Caribe y dependiente del Reino Unido, que es el país encargado de la defensa de su territorio y sus 69.000 habitantes junto a la Royal Cayman Islands Police Force.



Islas Cook

Estado libre asociado a Nueva Zelanda situado en el Pacífico Sur que cuenta con 15 pequeñas islas y en torno a 10.000 habitantes. Su defensa, claro, depende de los neozelandeses, aunque solo en caso de que las autoridades de las islas lo requieran.



Islas Feroe

Situadas al norte del continente europeo, son una nación constituyente del Reino de Dinamarca que consta de 18 islas y casi 50.000 habitantes. El Comando Ártico, una división del ejército danés, es el que se encarga de su defensa.



Islas Marshall

La República de las Islas Marshall, situado en pleno Pacífico, en la región de Micronesia, cuenta con unos 50.000 habitantes y un Pacto de Libre Asociación con Estados Unidos, por lo que es el país americano el encargado de su defensa en caso de conflicto.



Islas Salomón

Más islas en Oceanía sin ejército. En este caso las Salomón, con más de 500.000 habitantes, cuentan desde el año 2022 un acuerdo para su defensa con China, lo que ha hecho crecer la tensión en la zona con países como Estados Unidos, Nueva Zelanda y Australia.



Kiribati

La República de Kiribati es un archipiélago situado en el Pacífico, al noreste de Australia, con 33 atolones coralinos y la isla volcánica de Banaba, todo ello diseminado en un área de 3 millones de kilómetros cuadrados. Para la defensa de sus algo más de 110.000 habitantes, además de su Policía, cuentan con el apoyo del ejército australiano.



Liechtenstein

Resultado de la unión de Vaduz y Schellenberg y situado entre Austria y Suiza, es uno de los países más pequeños de Europa con 160 kilómetros cuadrados de superficie y cerca de 40.000 habitantes. No cuenta con ejército desde 1868 y cuenta con acuerdos para su defensa con sus dos países vecinos, aunque, en tiempos de guerra, permite la formación militar.



Mauricio

La República de Mauricio, país insular del Océano Índico cercano a Madagascar, con 1,2 millones de habitantes, tampoco tiene ejército permanente, sino que todas las funciones militares, policiales y de seguridad son llevadas a cabo por 10.000 personas en servicio activo bajo la dirección del Comisionado de Policía.



Estados Federados de Micronesia

Situados también en la misma región que las Islas Marshall y con un acuerdo similar como el que tienen sus vecinas, depende de Estados Unidos para su defensa y cuentan también con la Policía como su único cuerpo de seguridad.



Mónaco

El Principado de Mónaco, por su parte, con unos 38.000 habitantes que viven en sus apenas dos kilómetros cuadrados de territorio, no dispone de ejército propio, pero tiene un pequeño grupo de guardacostas, unos aproximadamente 500 policías y una guardia real, llamada Compañía de Carabineros del Príncipe (Compagnie des Carabiniers du Prince), con unos 80 miembros.



Montserrat

La isla caribeña es un territorio de ultramar del Reino Unido, con un territorio de unos 102 kilómetros cuadrados y cerca de 6.000 habitantes. No tiene ejército y la seguridad del país depende de los británicos, junto a la Policía propia con la que cuentan.



Nauru

Y muy cerca de las anteriores, también en el Pacífico y justo por encima del Ecuador está Nauru, una república que comprende una sola isla de apenas 21,3 kilómetros cuadrados y 11.500 habitantes, pero que, en su caso, tiene un acuerdo para su defensa con Australia, a la que daría apoyo una pequeña fuerza policial bajo control civil con la que cuentan.



Niue

Estado libre asociado a Nueva Zelanda, que es el país del que depende su defensa de la mano de su ejército, aunque sí dispone de fuerza policial. Conocido como la 'Roca de Polinesia', se encuentra en el Pacífico Sur y tiene apenas unos 1.700 habitantes.



Palaos

Otro país -también insular- de la zona de Micronesia y que no tiene Ejército es Palaos, perteneciente a Oceanía y con cerca de 18.000 habitantes. Como las Islas Marshall y los Estados Federados de Micronesia, tienen su Pacto de Libre Asociación con Estados Unidos, el responsable de su defensa.



Panamá

Panamá, situado en Centroamérica, entre Colombia y Costa Rica, con una superficie de 75.517 kilómetros cuadrados y algo más de cuatro millones de habitantes, abolió su ejército tras la invasión estadounidense de 1989, momento en el que puso en marcha las Fuerzas Públicas, cuyo objetivo es mantener la seguridad, el orden público y la protección de las fronteras de Panamá.



Polinesia francesa

Localizada en Oceanía, en medio del Pacífico Sur, se trata de una colectividad de ultramar dependiente de Francia con unos 274.000 habitantes y cuya defensa, como es lógico, es responsabilidad del ejército francés.



Samoa

Samoa, situado en la Polinesia, en Oceanía, es un estado independiente desde que se separó de Nueva Zelanda en 1962. Tiene unos 187.000 habitantes y es otro de los países de la zona que cuenta con Estados Unidos como el encargado de su defensa territorial.



San Martín

La isla de San Martín, ubicada en el Caribe y que cuenta con algo más de 72.000 habitantes, se divide políticamente entre Francia y los Países Bajos. Forma parte del reino neerlandés, pero su parte norte es un enclave francés de ultramar. La defensa, recae sobre el ejército de los Países Bajos.

©Proporcionado por The Daily Digest



San Vicente y las Granadinas

Otro de esos países de la zona caribeña que depende del Sistema Regional de Seguridad es San Vicente y las Granadinas. con casi 100.000 habitantes, sí cuenta con la Real Fuerza de Policía de San Vicente y las Granadinas, de la que dependen la Unidad de Servicios Especiales paramilitares y la Guardia Costera.



Santa Lucía

Ubicado en el Caribe, Santa Lucía es una de las islas de Barlovento, con una superficie de 616 kilómetros cuadrados de territorio y algo más de 180.000 habitantes. El país cuenta con una unidad de servicio especial, pero no tiene un ejército. Su defensa es responsabilidad del Sistema Regional de Seguridad, un acuerdo internacional que incluye a otros seis países para la defensa del Caribe Oriental.



Tuvalu

Y de vuelta a Oceanía, en la Polinesia, se encuentra Tuvalu, otro país insular sin ejército. Tiene cerca de 12.000 habitantes y nunca, desde su creación en ha tenido fuerza militar alguna. Es la Fuerza de Policía de Tuvalu, la encargada de la seguridad, con unidades de vigilancia marítima, aduanas, prisiones e inmigración.



Vanuatu

Al sur del Pacífico se encuentra la República de Vanuatu, archipiélago compuesto por 83 islas que cuenta con unos 266.000 habitantes. Tampoco cuenta con ningún ejército permanente y su defensa depende de su Fuerza Móvil.



Ciudad del Vaticano

Con apenas 0,49 kilómetros cuadrados, en medio de la ciudad de Roma, y con poco más de 600 habitantes, es el país más pequeño del mundo y su defensa depende de la conocida Guardia Suiza, los encargados de la defensa del Papa y el resto de los habitantes del estado. A nivel general su defensa depende de Italia.